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OPINIÃOCURTAS

NEUROCIÊNCIA E SAÚDE

SIM, SEMPRE SIM, MEU FILHO:
PAIS PERMISSIVOS CRIAM FILHOS NÃO RESILIENTES

DRA. LIUBIANA

Em um mundo que valoriza o equilíbrio entre a liber-
dade e a responsabilidade, a abordagem na criação
dos filhos desempenha um papel crucial na formação
de indivíduos resilientes e adaptáveis. O modelo de
parentalidade permissiva, onde os desejos das crian-
ças e adolescentes são prontamente atendidos, vem
sendo objeto de análise sob uma nova ótica. Enquanto
os pais que adotam essa abordagem acreditam estar
agindo em prol do bem-estar de seus filhos, estudos
recentes apontam para as potenciais consequências
negativas desse estilo de educação.

A parentalidade permissiva, caracterizada pelo aten-
dimento irrestrito aos desejos das crianças e pela hesi-
tação em contrariá-las, muitas vezes é enraizada na
intenção dos pais de "amar o filho", de evitar traumas e
repetir padrões de educação que consideram violentos
ou de compensar a ausência daqueles que só focam
no trabalho e nos seus próprios desejos e não dedicam
tempo de qualidade e afeto aos filhos. No entanto, a
adoção desse modelo pode ter impactos profundos na
formação das crianças e adolescentes, que podem cres-
cer sem aprender a lidar com a frustração, a disciplina
e a compreensão de limites.

A necessidade de frustração é fundamental no de-
senvolvimento saudável das crianças, uma vez que as
ajuda a construir resiliência e habilidades de enfrenta-
mento. A ausência dessas experiências pode prejudicar
a capacidade das crianças de lidar com desafios futu-
ros. A falta de regras claras e da compreensão de que
"não" também faz parte da vida pode resultar em com-
portamentos desafiadores e impulsivos, refletindo a au-
sência de redes neurais relacionadas ao autocontrole.

Crianças criadas sob o modelo permissivo podem
inicialmente expressar seus desejos através de gritos
e lágrimas, pois é a maneira que aprenderam para ob-
ter o que querem. No entanto, esse comportamento
pode evoluir para formas mais intensas de falta de ini-
ciativa, de mentiras, rompantes de agressividade, in-
cluindo agressões físicas aos pais e aos colegas, e ati-
tudes inaceitáveis que podem levar a suspensões es-
colares e até mudanças frequentes de escola. Há au-

800 METROS
Em entrevista a uma emissora de rádio o prefeito Mar-
celo Morais disse que mais um trecho, desta vez um
quilômetro e  do asfaltamento da estrada que liga a
sede do município ao Distrito de Guardinha, estará
concluído em dez dias, restando apenas 800 metros
para se concluir a pavimentação. A previsão é entregar
a obra pronta no dia 10 de outubro.

LAGOAS
Lagoas no San Genaro poderão ser utilizadas para fins
de treinamentos nas modalidades remo, canoagem,
stand up paddle, natação desportiva e outros esportes
aquáticos autorizados pela Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer. Decreto nesse sentido foi assinado
pelo prefeito Marcelo Morais em 4 de agosto, recente-
mente publicado. Abrangem programas de atividades
físicas e esportivas da Secretaria Municipal de Espor-
tes, eventos oficiais da Prefeitura, eventos oficiais das
federações especializadas, torneios, competições, es-
petáculos ou exibições, além de treinamento de atle-
tas do município, credenciados.

MEIA-ENTRADA
Foi aprovado pela Câmara Municipal de São Sebasti-
ão do Paraíso, projeto de lei que concede meia-entra-
da a pessoas cadastradas no CadÚnico em casas de
diversão, teatros, shows musicais, circos, cinemas,
praças esportivas e similares das áreas de esporte em
geral, cultura e lazer no município paraisense. Desta
forma, passarão a ter direito à meia entrada, ou seja,
pagar 50% do valor cobrado pelo ingresso na bilhete-
ria.

ATÉ 2 SALÁRIOS
A renda mensal do inscrito no CadÚnico deverá ser de
até dois salários mínimos, e será necessário a com-
provação, mediante apresentação de documento de
identidade oficial com foto, válido em todo o território
nacional, bem como de comprovante de inscrição no
CadÚnico. A meia entrada já é garantida no município
para estudantes, idosos e doadores de sangue. A pro-
posta é dos vereadores José Luiz das Graças e Sérgio
Gomes. Teve voto contrário da vereadora Cidinha
Cerize. Abstiveram-se da votação os vereadores Luiz
de Paula e Vinício Scarano. O projeto vai à sanção do
prefeito Marcelo Morais.

AMEG
Está agendada para a manhã de terça-feira (29) no
recinto da Câmara Municipal de São Sebastião do Pa-
raíso, assembleia geral ordinária da AMEG, Associa-
ção Pública dos Municípios da Microrregião do Médio
Rio Grande, Consórcio Ameg, presidida pelo prefeito
de Passos, Diego Rodrigo de Oliveira. Um dos assun-
tos constantes na pauta da reunião é a manutenção
das atividades da Fundação Gedor Silveira.

MICOROCHIPAGEM
Neste sábado, 26 de agosto, última da semana da
Campanha Antirrábica, equipe da Secretaria Municipal
de Meio Ambiente fará mutirão paa a micorchipagem
de cães e gatos que foram cadastrados. A ação acon-
tece no CMEI Emiliana Ferreira de Souza, no bairro
Rosentina, das 8 horas ao meio dia. O secretário de
Meio Ambiente, Renan Jorge Preto explica que o
microchip é do tamanho de um grão de arroz, Não ser-
ve para “rastrear” o animal, mas tem uma codificação
que com aparelho que com um aparelho que a Prefei-
tura tem, caso o cão ou gato se percam, com a aproxi-
mação do referido leitor no animal, será possível infor-
mações sobre ele, e saber quem é seu tutor.

PIONEIRA
A Polícia Penal de Minas Gerais é a primeira força de
segurança pública do Brasil a utilizar uma nova
tecnologia, de ponta, capaz de identificar, a longas dis-
tâncias e de forma automática, drones criminosos utili-
zados para burlar a segurança de unidades
prisionais. O equipamento, chamado de RF Patrol,
emite sinais para avisar a aproximação de aeronaves
não tripuladas a um local determinado, neutralizando
o sinal dos aparelhos criminosos e indicando, com pre-
cisão, de onde parte o comando de voo. 

MULTA
Cerca de R$ 11,2 milhões de multa, devem ser pagos
pela Copasa ao Procon-MG por cobrança indevida da
tarifa de “esgoto dinâmico tratado”. De acordo com o
Ministério Público de Minas, referida empresa cobrou
valores indevidos de consumidores entre janeiro de
2012 a dezembro de 2018. Segundo o Procon, consta-
tou-se que Copasa cobrava dos consumidores valores
pelo tratamento de esgoto, no entanto apenas os cole-
tava, e não realizava tratamento dos dejetos, conduta
tida como abusiva, conforme o Código de Defesa do
Consumidor.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 25 de Agosto de 1985, portanto há 38 anos, circu-
lou a primeira edição do JORNAL DO SUDOESTE.
Primeiro jornal paraisense a ser impresso no sistema
offset, quando de seu lançamento era dirigido por Nel-
son de Paula Duarte e Mauro Pimenta, que posterior-
mente deixou a sociedade. Em 2000 passou a ter tam-
bém sua versão digital, sendo o primeiro portal de no-
tícias de São Sebastião do Paraíso. Desde 2007 tor-
nou-se bissemanário, com edições impressas às quar-
tas-feiras e sábados, além de periodicamente produzir
cadernos especiais.
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F A L E C I M E N T O S
19/08 - Júnior Cezar Martins, 53 anos

19/08 - Maria Aparecida Paula Rossi, 91 anos

20/08 - Marinete Francisca da Silva, 78 anos

21/08 - Osmar de Paula, 84 anos

25/08 - Edna Aparecida Dias Raimundini, 76 anos

mento do riso de alcoolismo, uso de drogas e
criminalidade. E quando houver qualquer desafio na
vida, os adolescentes e os adultos, frutos da educação
permissiva, não terão estratégias de enfrentamento e
de superação, o que aumenta os riscos de depressão
e de falta do desejo de viver.

Os pais, por sua vez, frequentemente se veem em
uma posição de perplexidade e desgaste diante de com-
portamentos desafiadores que não conseguem contro-
lar. É importante reconhecer que esses pais também
necessitam de suporte e orientação para encontrar um
caminho mais equilibrado na educação de seus filhos.

O desenvolvimento saudável do cérebro infantil re-
quer a exposição a uma variedade de experiências, in-
cluindo aquelas que envolvem compreender e aceitar
limites. A resiliência, caracterizada pela capacidade de
lidar com adversidades, é forjada através dessas expe-
riências e é uma habilidade fundamental para a vida adul-
ta. Para auxiliar nesse processo, especialistas recomen-
dam um modelo de parentalidade que combine autori-
dade com afeto, onde as regras são claras e as crianças
são ensinadas a obedecer de forma inteligente.

No entanto, é importante considerar que a mudança
de um modelo permissivo para um modelo mais equili-
brado pode ser desafiadora e requer apoio. Os pais
que adotam o estilo permissivo não devem ser julga-
dos, mas sim orientados sobre como criar um ambien-
te que promova o desenvolvimento saudável e resiliente
de seus filhos.

Em última análise, a criação de filhos resilientes re-
quer um delicado equilíbrio entre a satisfação das ne-
cessidades das crianças e a imposição de limites sau-
dáveis. O caminho para a resiliência é pavimentado com
experiências que desafiam, ensinam e capacitam os
jovens a enfrentar os desafios da vida de maneira posi-
tiva e construtiva. A parentalidade é uma jornada de
aprendizado mútuo, onde pais e filhos crescem juntos
na busca por um futuro emocionalmente saudável e
bem-sucedido.

Dra. Liubiana é PhD em Neuropediatria, com doutorado-S na
Harvard Medical School. Professora de Medicina

da UFMG, neurocientista e palestrante
(Fonte: Hoje em Dia 24/08/2023)

SONETO AO SOL
Sol amigo, bom dia
Brilho sem preconceito
Luz de pura energia
Reflexo no rio, no leito!

No  mar azul, na maré
Na floresta esverdejante
Na praia exuberante,
Nossa saudação de fé!

Sol que germina semente
Seja brilhante na gente
Com seu calor envolvente!

Simbolo de amor
Com seu calor
Deus e louvor!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

DIVALDO FRANCO PROFESSOR,

médium e conferencista espírita

Estando em festa a formi-
danda Mansão dos Churchill
na Escócia, muitas crianças
vieram com seus pais para o
grandioso evento de reinaugu-
ração dos edifícios há pouco
restaurados.

Enquanto brincavam, uma
delas caiu numa piscina e co-
meçou a afogar-se. Em deses-
pero, as demais se puseram a
gritar enquanto o garoto se
debatia. Estando próximo o fi-
lho do jardineiro, sem racioci-
nar quase, atirou-se às águas e,
por ser também uma criança,
conseguiu com sacrifício sal-
var o outro.

Logo os adultos tomaram
conhecimento, e o pai, reco-
nhecido, muito agradeceu ao
menino.

De imediato, disse-lhe ao
genitor: - Em gratidão por seu
filho haver salvado a vida do
meu, eu lhe darei refinada edu-
cação. Diga-me o que mais ele
deseja para si mesmo no futu-
ro. O homem humilde pensou
um pouco e respondeu: - Meu
filho disse-me uma vez que,
quando crescesse, desejava ser
médico para ajudar as pessoas.

- Pois o levarei para Lon-
dres e o educarei atendendo o
seu desejo.

Assim aconteceu.
Passaram-se os anos e em

1947, terminada a Segunda
Guerra Mundial, o primeiro-
ministro da Inglaterra Winston
Churchill participava da Con-
ferência de Paz, em Teerã, no
Irã, quando adoeceu grave-
mente de pneumonia.

A notícia consternou o
mundo, mas o Dr. Alexander
Fleming, o autor da descober-
ta da penicilina, viajou de Lon-
dres e cuidou do paciente, sal-
vando-lhe a vida.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A HONRA DE AJUDAR

Posteriormente, quando
Churchill referiu-se ao notável
acontecimento, afirmou que
por duas vezes a sua vida fora
salva pela mesma pessoa.

Fleming era o pequeno que
o salvara do afogamento na
Escócia. Na vida de todos nós
jamais faltam oportunidades
para ajudar o nosso próximo,
e esse sentido existencial tem
sido responsável por tudo de
bom e belo que acontece na
humanidade.

Quem não vive para servir
ainda não aprendeu a viver.

A vida humana é um hino
ao serviço constante, porquan-
to tudo serve em a Natureza.

Faz-se necessário somente
descobrir-se a melhor manei-
ra de servir, colocando-se na
condição de edificador da fe-
licidade na Terra.

O egoísmo tem sido res-
ponsável pela desgraça moral
e espiritual das criaturas e so-
mente o altruísmo é-lhe o
oposto dignificador.

Quando compreendermos
o sentido do serviço edificante
entre todos e em toda parte,
haverá uma sinfonia harmôni-
ca entre as massas, e o mal, que
persiste nos corações, cederá
lugar ao amor, que se enflores-
ce em bênçãos.

Nunca desperdices a opor-
tunidade de ajudar no cresci-
mento ético das criaturas e nas
suas necessidades.

Ajudando, estarás auxilian-
do-te a entender que realmen-
te feliz e abastado é todo aque-
le que auxilia.

Foi por esta razão psicoló-
gica e real que Allan Kardec
estabeleceu no conteúdo do
Espiritismo que "fora da cari-
dade não há salvação".

Expandir a caridade é de-
ver nosso.

Artigo originalmente publicado

no Jornal A Tarde, coluna pinião
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Termina dia 31 de agosto o período de inscrição
para a Pós Graduação Lato Sensu em Cafeicultura

Curso oferecido pela Fundação Pró Café tem duração de 24 meses e os associados
ACISSP, que é parceria na promoção da pós-graduação, terão bolsa de 30%

A ACISSP Mulher, câma-
ra setorial da associação co-
mercial voltada para o empre-
endedorismo feminino, reali-
zou na noite da última terça-
feira, dia 22 de agosto, uma
rodada de negócios entre as
componentes do grupo. Em-
preendedoras se reuniram,
apresentaram seus produtos e
serviços e ampliaram suas re-
des de contatos para o esta-
belecimento de novas parce-
rias e ampliação de possibili-
dade de negócios.

A rodada de negócios reu-
niu empresárias de todos os
segmentos. O evento, que foi
gratuito e aberto à todas as
empreendedoras interessadas,
contou com a abertura pela
presidente da ACISSP Mu-
lher, Erica Dias Garcia, que

ACISSP Mulher realiza sua
primeira rodada de negócios

apresentou os objetivos da
câmara e sua atuação ao lon-
go de quase dois anos.

A rodada de negócios
promoveu a aproximação en-
tre empresas. Cada empreen-
dedora presente pôde se apre-
sentar e falar sobre o seu pro-
duto ou serviço. Inicialmente
seriam formadas rodas para
que cada empresária tivesse
contato com as pessoas pre-
sentes, mas, em comum acor-
do, as participantes optaram
por cada um ir à frente e fa-
zer sua explanação a todas de
uma única vez. A finalidade
de estimular parcerias e des-
pertar o interesse comercial
comum por meio do intercâm-
bio entre as mulheres foi atin-
gido.

"Foi uma noite linda!

Encontro realizado na última terça-feira, 22 de agosto, possibilitou o estabelecimento
de networking entre as participantes e ampliação de possibilidade de negócios

Estava tudo maravilhoso! E
tudo isso só foi possível por
conta da presença e participa-
ção das mulheres. Se tem uma
palavra que expressa a minha
impressão sobre a noite da
rodada de negócios é que foi
'revigorante'. No meio da cor-
reria e loucura do dia-a-dia,
encontrar essas empresárias,
poder conversar, conhecer a
história de cada uma e os
abraços recarregaram as ener-
gias de todas", analisou a Pre-
sidente da ACISSP Mulher,
Erica Dias Garcia.

No próximo mês, a
ACISSP Mulher comemora
dois anos e preparou novos
eventos para comemorar a
data. No dia 13 acontecerá
uma Live falando sobre o Se-
tembro Amarelo e a valoriza-

Termina na próxima
quinta-feira, dia 31 de
agosto, o prazo para a ins-
crição para o curso de pós
graduação lato sensu em
cafeicultura com a propos-
ta de formação completa
no setor, desde o plantio
até a comercialização que
é oferecido pela Fundação
Pró Café em parceria com
a ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraiso).
Os associados têm bolsa de
30% de desconto na men-
salidade.

Essa pós-graduação
abordará assuntos da cafei-
cultura moderna, onde os
alunos sairão com um ní-
vel de conhecimento eleva-
do em todas as áreas envol-
vidas na cafeicultura, des-
de a escolha da área para
formação de lavouras até a
comercialização do produ-
to final.

O objetivo é promover
embasamento técnico, dei-
xando os alunos capacita-
dos para atuarem de forma
decisiva e transformadora
na cafeicultura, seja pelo

ção da vida com a participa-
ção da Rosa Neves, que é
psicoterapeuta.

No dia 21 de setembro,
haverá a reunião presencial
de comemoração de dois
anos da ACISSP Mulher com

a palestra da nutricionista
Solange Cristina com o tema:
Cuide da sua ansiedade atra-
vés do poder dos alimentos,
onde será ensinada também
uma meditação com o uso de
chocolate.

conhecimento de novas va-
riedades, aumento da pro-
dutividade, otimização dos
processos produtivos, re-
dução de custos de produ-
ção, concepção de um pro-
duto final competitivo e de
qualidade, gestão financei-
ra e planejamento de estra-
tégico comercial adequado
ao cenário do mercado ca-
feeiro.

O público alvo é cafei-
cultor e profissionais, de
nível superior, que preten-
dem aprimorar seus conhe-
cimentos em cafeicultura,
por meio da obtenção de
uma visão integrada da
produção de café, a partir
da aquisição de conheci-
mentos em fertilidade do
solo, nutrição de plantas,
fatores edafoclimáticos,
processos produtivos, ges-
tão e comercialização do
café.

Dentre os conteúdos es-
tão sistemas produtivos,
colheita e pós-colheita, po-
das, botânica, fisiologia e
desenvolvimento de novas
cultivares, formação de
mudas, implantação de la-
vouras, pragas e doenças

do cafeeiro, fertilidade de
solo, nutrição de plantas,
irrigação, gestão econômi-
ca e estratégias de merca-
do.

A pós-graduação será
em sistema híbrido, com
aulas semanais online toda
terça-feira às 19h e dois
encontros presenciais, cada
um com três dias de dura-
ção, com aulas de quarta a
sexta-feira nas cidades
onde exista núcleo da Fun-
dação Pró Café (Podendo
ocorrer nas cidades de
Varginha, Boa Esperança e
Franca).

A mensalidade do cur-
so é de R$ 535,41 e o as-
sociado da ACISSP tem
desconto de 30% na men-
salidade e pagará R$ 374,
78 por mês. As matrícu-
las podem ser feitas até
o dia 31 de agosto pelo
site uniube.br/curso/pre
sen cial /pos-graduacao/
espe cializacao-em-ca-
feicultura-varginha e as
aulas iniciam-se em se-
tembro.

Mais informações po-
dem ser obtidas na ACISSP.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Empresárias interessa-
das em fazer  parte  da
ACISSP Mulher, basta en-
trar em contato com a asso-
ciação para ter mais infor-
mações.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

FOTOS: Divulgação
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Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A Defensoria Pública de
Minas Gerais (DPMG) entrou
com uma ação civil pública
contra a 123Milhas Viagens e
Turismo e sua sócia Novum
Investimentos Participações.
Nela é pedido à empresa que
faça a emissão das passagens
aéreas contratadas ou que in-
denize os consumidores lesa-
dos pela suspensão de servi-
ços.

A ação foi protocolada
nesta quarta-feira (23) na 15ª
Vara Cível da Comarca de
Belo Horizonte, “determinan-
do que os consumidores lesa-
dos pelo cancelamento abrup-
to de pacotes de viagens e pas-
sagens aéreas, da linha Pro-
mo, vendidos pela operadora,
sejam indenizados por danos
morais coletivos ou que a
empresa restabeleça o devido
fornecimento dos serviços
conforme foram comerciali-
zados”, informou a DPMG.

Segundo a Defensoria, a
ação tem por base o Código
de Defesa do Consumidor,
que pune casos de publicida-
de enganosa. Nela, os defen-
sores pedem, além de indeni-

zação por danos morais cole-
tivos “em razão da publicida-
de abusiva e danos ao merca-
do de consumo”, que sejam
executados os serviços con-
tratados, como emissão das
passagens aéreas e reserva das
hospedagens “conforme datas
e destinos escolhidos pelos
consumidores em contrato”.

Pede também ressarcimen-
to do valor integral “em di-
nheiro e com atualização mo-
netária”, em caso de inexe-
cução do serviço, bem como
indenização por danos morais
e materiais aos consumidores
prejudicados; e que a Justiça
desconsidere a personalidade
jurídica da empresa responsá-
vel, para possibilitar que se

atinja o patrimônio dos sóci-
os, assegurando a reparação
integral dos danos.

Na sexta-feira (18), a em-
presa divulgou um comunica-
do informando que suspendeu
a emissão de passagens para
embarque previsto entre se-
tembro e dezembro deste ano.
Na sequência, a empresa dis-
se que os valores já pagos pe-
los clientes serão devolvidos
em vouchers para compra na
plataforma da própria 123Mi-
lhas.

Os cancelamentos, segun-
do a agência de turismo, teri-
am ocorrido por “motivos
alheios a sua vontade”. https:/
/agenciabrasil.ebc.com.br/
economia/noticia/2023-08/

senacon-cobra-explicacoes-
da-123milhas-sobre-viagens-
canceladas

Na segunda-feira (21), a
agência 123 Milhas teve o ca-
dastro no sistema de pessoas
físicas e jurídicas que atuam
no setor de turismo (Cadas-
tur) suspenso pelo governo
federal.

Com isso a empresa fica
impedida, por exemplo, de to-
mar empréstimos, de ser be-
neficiada de programas fede-
rais, além de perder acesso à
medida fiscal do Pedido de
Revisão de Ordem de Emis-
são de Incentivos Fiscais
(Perc).

PARAÍBA
A Defensoria Pública da

Paraíba também ingressou
com uma ação similar contra
a empresa, na segunda-feira,
pelo mesmo motivo: a suspen-
são de pacotes de viagens da
linha Promo. A ação pede o
cumprimento dos contratos
ou o ressarcimento dos valo-
res pagos.

A Agência Brasil entrou
em contato com a 123Milhas
para se posicionar sobre a
ação da DPMG, mas não ob-
teve retorno até a publicação
do texto.

Defensoria Pública de Minas Gerais
entra com ação contra 123Milhas

DPMG pede indenização ou execução dos serviços contratados

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

Os deputados federais
aprovaram nesta terça-feira
(22) a Medida Provisória
1170/23, que concede reajus-
te de 9% aos servidores fe-
derais ativos, aposentados e
pensionistas. Com a aprova-
ção, o texto vai para o Sena-
do.

O reajuste já está valendo
desde maio, quando a MP foi
editada pelo governo federal
e passou a vigorar. Os servi-
dores receberam o aumento
na folha salarial de junho.
Porém, a MP precisa ser apro-

A recomposição salari-
al é resultado de acordo
entre o governo e mais de
100 entidades representa-
t ivas  da  ca tegor ia ,  por
meio da mesa de negocia-
ção permanente, que esta-
va suspensa desde 2016 e
foi retomada.

De acordo com estimati-
vas do Executivo, o reajuste
salarial irá beneficiar mais de
1,1 milhão servidores fede-
rais, com desembolso de R$
9,62 bilhões em 2023 e R$
13,82 bilhões a partir do ano
que vem.

* COM INFORMAÇÕES

DA AGÊNCIA CÂMARA

Câmara aprova MP que concede
aumento salarial a servidores federais

Texto vai para votação no Senado
Marcello Casal JrAgência Brasil

vada pelo Congresso, pois vi-
gora por até 120 dias. Se após
esse prazo não tiver sido vo-

tada na Câmara e no Senado,
a medida caduca, perde a va-
lidade.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. AVI-
SO DE LICITAÇÃO  PREGÃO Nº 111/2022. Processo de Licitação, Modalida-
de Pregão Presencial nº 111/2022. Processo nº 913/2022. Objeto: Contratação
de empresa objetivando aquisição de portas instaladas, destinadas a Unidade de
Pronto Atendimento, integrando as ações de média e alta complexidade em Saú-
de, entrega imediata e integral, exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura
será dia 14 de Setembro de 2023, às 13:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9 h as
16h30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Pa-
raíso – MG, 23 de Agosto de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. - LI-
CITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL Nº 046/2023, Processo
nº304/2023. Registro de Preços nº 28/2023. Objeto: Registro de Preço Futura e
Eventual Contratação de Empresas para Fornecimento de Divisórias, Cimalhas,
Travessas e Portas de Divisórias para o atendimento das necessidades da Secre-
taria Municipal de Saúde, Entrega Parcelada, por um período de 12 meses, Ex-
clusivo para ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 13 de Setembro de 2023, às
13 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente licita-
ção encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça dos Imigran-
tes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015,
diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de Agosto de 2023. Fernanda Cristina Perei-
ra – Pregoeira.

ACISSP realiza reunião com imobiliárias e corretores
para discutir a realização de um feirão de imóveis

Questões como formato, local e as datas possíveis foram discutidas, além da necessidade
de formalização de parcerias com demais empresas e instituições financeiras da cidade

Aconteceu quarta-feira,
23 de agosto, reunião da
ACISSP com imobiliárias e
corretores de imóveis da
cidade. A iniciativa partiu
da associação que tem em
seu planejamento de ações
a realização de um feirão do
setor na cidade. No encon-
tro foram debatidos temas
como o formato a ser ado-
tado, local, a duração do
evento e qual a melhor data
para sua realização.

Estiveram presentes re-
presentantes de 15 imobili-
árias e corretores da cidade
que expuseram suas visões
e, alguns deles, comparti-
lharam suas experiências de
participação de feiras de
imóveis em outros municí-
pios.

No início do encontro, a

diretora Administrativa e de
Finanças da ACISSP, Bian-
ca Cosini Rizzo, falou que
esse evento estava previsto
no planejamento estratégi-
co da associação e que o
momento pode ser propício
para sua efetivação, uma
vez que foram retomados
programas habitacionais do
Governo Federal, por meio
da Caixa Econômica.

Um dos itens da pauta
era o local de sua realiza-
ção e a ACISSP ofereceu
seu estacionamento e suas
dependências para abrigar a
primeira edição do evento.
Dentre os participantes foi
consenso que o mês de no-
vembro seria a melhor op-
ção para a data e o formato
seria de cada imobiliária ou
corretor de imóveis com

seu estande e os demais
segmentos do setor, como
construtores, lojas de mate-
riais de construção e de de-
coração serão convidados a
exporem.

Outro ponto é a partici-
pação das instituições fi-
nanceiras que tenham, em
sua carteira de produtos, o
financiamento habitacional,
dentre elas a Caixa Econô-
mica Federal que concentra
a grande maioria de opera-
ções no setor em nosso país.

O contato com a CEF já
havia sido feito pela asso-
ciação e o banco confirmou
o interesse em participar e
que disponibilizaria, inclu-
sive, os imóveis que ela
detém em sua posse e que
podem ser comercializados.

"A proposta é reunirmos

no mesmo local as ofertas,
que estão diluídas nas imo-
biliárias, com os comprado-
res. Como toda feira, espe-
ra-se que tenhamos condi-
ções e preços especiais, e
esse é um dos objetivos des-

sa reunião: alinhar nossa
ação para viabilizar o
feirão", destacou Bianca.

Ao final ficou acertado
que cada imobiliária e cor-
retor de imóveis presente irá
entrar em contato com os

seus clientes para levantar
ofertas e condições especi-
ais para serem levadas para
a feira e viabilizar sua reali-
zação e a possibilidade de
negócios durante o evento.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, Homologa e firma contrato ref. aos:
Proc. nº 114/23, Pregão Pres. nº 30/23, cujo o objeto é “Contratação de empresa
para fornecimento de câmeras de segurança, DVR, correlatos, e mão de obra
para instalação destes nas Escolas do Município de Itamogi”, para os fins de
direito, com as empresas: DNP COMERCIO E ASSESSORIOS LTDA, CNPJ:
44.718.705/0001-14, pelo valor global de R$ 14.414,20; KABI COMERCIAL
LTDA; CNPJ 44.199.665/0001-41, pelo valor global de R$ 819,24; MURILO
NOGUEIRA MEDEIROS, CNPJ 36.231.621/0001-23, pelo valor global de R$
13.528,00; BRUNO SILVA COSTA, CNPJ 17.676.389/0001-92, pelo valor global
de R$ 6.284,00; Proc. nº 185/23, Pregão Pres. nº 46/23, cujo objeto é “Aquisição
de gerador de energia para atender as necessidades do Posto de Saúde do Cerrado
desta Prefeitura Municipal”, com a empresa AFOX EQUIPAMENTOS LTDA,
CNPJ 10.358.486/0001-98, pelo valor global de R$ 24.000,00; Homologa e firma
ARP ref. ao: Proc. 152/23, Preg. E. nº 38/23 R.P. nº 17/23, cujo objeto é
“Registro de Rreços para eventual aquisição de gêneros alimentícios em geral
para manutenção da merenda escolar, e demais departamentos desta prefeitura
municipal”, com as empresas: ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI ME, CNPJ
21.685.781/0001-75, pelo valor global de R$ 252.188,25; BETANIA APARECIDA
PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de
R$ 14.270,00; Homologa, adjudica e firma contrato ref. ao: Proc. nº 178/23,
Chamada Pública nº 02/23, cujo objeto é “Aquisição de gêneros alimentícios da
Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao
Programa Nacional de Alimentação Escolar - PNAE, Lei n.º 11.947, de 16 de
Junho de 2009 e Resolução CD/FNDE nº 26, de 17 de junho de 2013, (atualizada
pela Resolução CD/FNDE n.º 4, de 2 de Abril de 2015)”, com a: ASSOCIACAO
DOS PRODUTORES RURAIS DO MUNICIPIO DE ITAMOGI/MG, CNPJ
31.124.651/0001-17, pelo valor global de R$ R$ 399.811,88. Itamogi/MG - 25/
08/2023 – Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 014/2023, Tipo Menor Preço
por lote, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de
Gêneros Alimentícios para a Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino.”. A abertura, será dia 11 de setembro de 2023, às 08:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações,
na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35)
3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino
– MG, 15 de agosto de 2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito
Municipal.
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O motociclista que atrope-
lou uma idosa que passava em
faixa para pedestre na Aveni-
da Zezé Amaral, sexta-feira
(18), foi identificado pela Po-
lícia Civil. Intimado, ele com-
pareceu à 4.ª Delegacia Regi-
onal de Polícia onde foi ouvi-
do pelo delegado Marcos
Moreno, responsável pelo in-
quérito para apuração do caso.

A partir de imagens de
câmeras analisadas, investiga-
dores identificaram e locali-
zaram o motociclista que di-
rigia uma Honda Bis. Confor-
me apurado, ele não é habili-
tado. A idosa já havia prati-
camente atravessado a faixa
quando foi atropelada. Socor-
rida pelo SAMU, ela continua
internada na Santa Casa de
Misericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso.

Pela imagem, conforme o
delegado Marcos Moreno
“parece que ele teria desferi-
do um chute na senhora, quan-

Motociclista que atropelou idosa é
identificado e presta informações a PC

do ela atravessa a faixa de
pedestre, e não teria prestado
socorro”. Ao prestar esclare-
cimentos o condutor alegou
que “naquele momento ele
estava distraído e não avistou
a vítima, e que não houve um
chute, e que ao avistar a se-
nhora ele freou imediatamen-
te, mas como estava muito em
cima, conseguiu apenas des-

viar a motocicleta, e seu om-
bro acabou a acertando e ela
caiu, e nesse momento de
desequilíbrio é que ele apare-
ce levantando a perna”.

Outra alegação é que “te-
ria se evadido do local por te-
mer represálias de populares,
pela gravidade do fato, e tam-
bém por ser inabilitado”.

Conforme Marcos More-

no, a princípio trata-se de cri-
me de lesão corporal culposo
(sem intenção), que depende
de representação da vítima,
em relação à lesão corporal.
O delegado pontua existir o
“agravamento pelo fato da ví-
tima estar na faixa de pedes-
tre, e ausência da prestação de
socorro. A evasão do local,
para fugir da responsabilida-
de fica um crime “autonoma-
mente”, assim como a falta de
CNH (Carteira Nacional de
Habilitação).

O delegado regional Tiago
Bordini disse que “a versão do
motociclista é até condizente
com outras imagens localiza-
das pela Polícia Civil. Ele pa-
rou a moto em frente um es-
tabelecimento de hortifruti,
voltou a pé, viu a senhora sen-
do socorrida, foi ao SAMU e
pediu socorro, e foi para seu
local de trabalho”. As ima-
gens estão sendo analisadas,
explica o delegado.

Reprodução

O presidente do Consórcio
Intermunicipal de Desenvol-
vimento Sustentável da Re-
gião de São Sebastião do Pa-
raíso (Cidassp), o prefeito
Marcelo Morais, assinou na
tarde de quarta-feira, 23 de
agosto, contrato com a empre-
sa Mafra Ambiental, vencedo-
ra de processo licitatório para
a prestação de serviço de co-
leta de resíduos hospitalares.
O preço por quilo desse ma-
terial sairá a R$ 2,85, bem
abaixo do valor praticado por
outras empresas contratadas
pelos municípios consorcia-
dos ao Cidassp.

Conforme explica a advo-
ga-da do Consórcio, Larissa
Alves Silveira, já existia uma
demanda antiga em relação a
contratação de uma empresa
que pudesse oferecer o servi-
ço de coleta de resíduos hos-
pitalares a um preço mais
acessível, uma vez que o pre-
ço entre os contratos pratica-
dos na região variava de R$ 3
a mais de R$ 10 por quilo do
lixo.

“Pensando nisso, o Cidas
sp abriu uma licitação para a
contratação de uma empresa
especializada e, por sermos
um consórcio, conseguimos

Maria Eduarda Magalhães

Cidassp licita empresa para
coleta de resíduos hospitalares
Contrato deve gerar economia aos cofres públicos das prefeituras consorciadas

uma quantidade maior e,
consequentemente, a empre-
sa consegue oferecer um pre-
ço menor.  Nosso preço mé-
dio era de R$12,26 e, com a
licitação, durante o processo,
chegamos a um valor de R$
2,85 o quilo, que é um valor
bem abaixo do que todos os
municípios consorciados pa-
gavam”, destaca.

A advogada ressalta que os
municípios já tinham contra-
tos com empresas que presta-
vam esse serviço, mas com
valores muito acima do con-
tratado pelo Cidassp. “Alguns
contratos, inclusive, estavam

sendo rescindidos porque já
havia vencido o prazo. Ago-
ra, as empresas podem aderir
à ata de registro de preço e
contratar com a empresa que
licitamos. É um ganho para os
municípios, que devem eco-
nomizar com a destinação
correta desses resíduos e que
é obrigatória”, acrescenta.

Para o secretário munici-
pal de Meio Ambiente, Renan
Jorge Preto, além da manuten-
ção da qualidade de prestação
de serviço, os resíduos de saú-
de é uma das maiores preocu-
pações para a gestão ambi-
ental, em decorrência do alto

grau de contaminação que
eles podem representar para o
meio ambiente e para a saúde
pública numa eventual gestão
inadequada.

“Essa licitação, além do
aspecto ambiental e de saúde
pública, foi muito bem suce-
dida no aspecto econômico.
Paraíso tinha um dos contra-
tos mais antigos e no contex-
to geral da região, era um dos
menores valores, e ainda, sim,
conseguimos diminuir esse
valor no contrato novo. É um
ganho para todos os municí-
pios que integram o Cidassp”,
finaliza.             (Secom Pref. SSP)

O Projeto de Lei (PL) 3.903/
22, que trata do ICMS da Edu-
cação, foi aprovado, em 1º tur-
no, na Reunião Extraordinária de
Plenário da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) da
manhã de quarta-feira (23/8).

De autoria do deputado Zé
Guilherme (PP), a proposição
estabelece novos critérios para
repartição da parcela do Impos-
to sobre Circulação de Mercado-
rias de Serviços (ICMS) perten-
cente aos municípios. Com esse
objetivo, altera a Lei 18.030, de
2009, conhecida como Lei do
ICMS Solidário.

Do total do ICMS arrecada-
do pelo Estado, 25% são desti-
nados aos municípios. Em 2020,
a Emenda à Constituição Fede-
ral 108 alterou a forma de divi-
são desses recursos.

Com essa mudança, o per-
centual repassado conforme o
Valor Adicionado Fiscal (VAF),
que reflete o movimento econô-
mico de cada cidade, passou de
no mínimo 75% para no mínimo
65% do total a ser dividido com
os municípios.

Assim, a parcela distribuída
conforme legislação própria de
cada Estado (no caso de Minas,
a Lei 18.030) passou a ser de até
35% (era até 25%), observada,
obrigatoriamente, a distribuição
de no mínimo 10% com base em
indicadores de melhoria nos re-
sultados de aprendizagem e de
aumento da equidade, conside-
rado o nível socioeconômico dos
educandos.

O Estado que fizer a altera-
ção na legislação do ICMS para
se adequar à Emenda à Consti-
tuição Federal 108 passa a rece-
ber e repassar a seus municípios
a complementação VAAR (Valor
Aluno Ano por Resultados), do
Fundeb.

CRITÉRIOS DE
DISTRIBUIÇÃO DOS
10% DA EDUCAÇÃO
Em Plenário, os deputados

seguiram o entendimento da Co-
missão de Fiscalização Financei-
ra e Orçamentária (FFO), que
apresentou um novo texto, o
substitutivo nº 3, ao PL 3.903/22.
Foram incorporados diversos
parâmetros sugeridos anterior-
mente pela Comissão de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia para o
cálculo do Índice da Educação
de cada município, que orienta-
rá a distribuição da cota de 10%
do ICMS relativa a esse setor.

Entre os critérios incorpora-
dos estão: indicadores de nível
socioeconômico dos estudantes,
observadas as desigualdades en-
tre os distintos grupos raciais e
entre estudantes de escolas urba-
nas e do campo, redução das de-
sigualdades de acesso e perma-
nência na educação básica de
estudantes negros e não negros,

progressão dos estudantes com
deficiência.

O novo texto também extin-
gue os critérios "População",
"Saúde", "Receita Própria" e
"Mínimo per Capita" para distri-
buição dos recursos. Os seguin-
tes critérios têm seus percentuais
ampliados: "Educação", para
10% -, "Municípios-Sede de Es-
tabelecimentos Penitenciários",
"Esportes" e "Turismo", para
0,2% , "ICMS Solidário", para
6,04%; O critério "Cota Mínima"
é reduzido para 2%.

As mudanças nos critérios de
distribuição do ICMS deverão
resultar em 540 municípios com
ganho de receita e 313 municí-
pios com perda. Estão sendo
redistribuídos, em valores do
mês de março de 2023, R$ 7,4
milhões, o que representa 0,58%
dos recursos do ICMS perten-
centes aos municípios.

As regiões do Jequitinhonha/
Mucuri, da Zona da Mata e do
Vale do Rio Doce têm os maio-
res percentuais de crescimento
de receita. As menores receitas
de ICMS per capita são do
Jequitinhonha/Mucuri e do Nor-
te de Minas.

ALMG TOMOU
A INICIATIVA DE

DISCUTIR O TEMA
Para formalizar as mudanças

trazidas pela Emenda à Consti-
tuição Federal 108, cada Estado
precisa aprovar uma lei estabe-
lecendo os novos critérios de dis-
tribuição dos recursos, motivo da
apresentação do PL 3.903/22. O
prazo de adaptação do Estado às
determinações da emenda expi-
rou no dia 26 de agosto de 2022.
Somente Minas Gerais e o Rio
de Janeiro não promoveram as
devidas alterações.

Apesar de não ser iniciativa
exclusiva do governador, no res-
tante do País o ajuste na legisla-
ção partiu dos Poderes Executi-
vos estaduais, que detêm os da-
dos técnicos por meio das Secre-
tarias de Educação.

Segundo avaliação do Depar-
tamento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos
(Dieese) apresentada em audiên-
cia pública da Comissão de Edu-
cação da ALMG, em 10/8, se a
regulamentação do ICMS da
Educação tivesse sido aprovada
no prazo correto, 303 municípi-
os mineiros já estariam habilita-
dos para receber os recursos em
2023. De acordo com o mesmo
levantamento, se a situação for
resolvida neste ano, isso pode
significar R$ 1,4 bilhão a serem
distribuídos em 2024 para me-
lhoria da educação, mas os mu-
nicípios têm somente até 30 de
setembro para se habilitar no sis-
tema do Ministério da Educação
e fazer jus aos novos critérios.

(Ass. Imprensa ALMG)

Plenário aprova
em 1º turno ICMS

da Educação
Mudança na lei que distribui recursos do

imposto garantirá aos municípios mineiros
mais recursos do Fundeb para aplicar no setor

Prefeitura de Paraíso pretende
doar terrenos a seis empresas

Projetos de lei enviados à Câmara podem estimular a chegada de comércios, fábricas e gráfica na avenida Dárcio Cantieri

Por Ralph Diniz

Nesta semana, a Prefei-
tura encaminhou à Câma-
ra projetos de lei que auto-
rizam o Município a doar
imóveis de propriedade do
patrimônio público a seis
empresas a fim de estimu-
lar a geração de emprego e
renda em São Sebastião do
Paraíso.

Os seis projetos de lei
deram entrada na Câmara
na segunda-feira, 21, foram
aprovados como objetos de
deliberação e, agora, são
analisados pela Comissão
de Finanças, Justiça e Le-
gislação da Casa. Se rece-
berem pareceres favorá-
veis, voltam ao plenário
para votação.

Nos imóveis, que estão
situados na avenida Dár-
cio Cantieri, devem ser

construídos um comércio
atacadista de produtos ali-
mentícios; uma fábrica de
peças de vestuário; uma
gráfica; uma marmoraria;
um comércio varejista de
material elétrico e uma fá-
brica de artigos de serralhe-
ria. Os terrenos têm entre
630 mil metros quadrados
e 844,3 mil metros quadra-
dos e estão avaliados entre
R$567,6 mil e R$759,9
mil.

Os projetos de lei tam-
bém estabelecem condições
claras para garantir o inte-
resse público e a promoção
econômica. Caso a Câmara
aprove as doações, as em-
presas beneficiadas deverão
ocupar o terreno em até 30
dias a partir da publicação
da lei e assumir todas as
despesas relacionadas à
construção e manutenção do

local. O projeto arquitetôni-
co deve ser aprovado pelo
Município, e a destinação
do terreno não pode ser al-
terada a menos que haja re-
conhecido interesse públi-
co. Além disso, é de res-
ponsabilidade da empresa
obter as necessárias autori-
zações ambientais e alva-
rás, e arcar com todas as
despesas de instalação e
manutenção, bem como tri-
butos. A empresa é incen-
tivada a criar empregos e
deve manter o imóvel em
condições ideais.

A legislação é rígida em
relação ao cumprimento des-
sas regras. Se houver falha
no atendimento, o Município
pode reverter a doação a
qualquer momento, sem ne-
cessidade de notificação pré-
via ou indenização. Caso a
empresa enfrente falência, o

terreno retorna automatica-
mente para a Prefeitura, a
menos que seja transferido
para os trabalhadores da
empresa. Com estas medi-
das, a prefeitura busca garan-
tir que o benefício concedi-
do resulte em real desenvol-
vimento local e beneficie a
comunidade como um todo.

“PL’s CUMPREM
CONDICIONANTES”

Ao Jornal do Sudoeste, o
prefeito Marcelo Morais de-
clarou que tais projetos de
leis cumprem com as
condicionantes do Municí-
pio para a doação de imóveis
pertencentes ao patrimônio
público, caso diferente da-
queles que foram alvos de
pedido revogação por parte
do Poder Executivo por te-
rem sido repassados a em-
presas particulares de forma

irregular, segundo o Minis-
tério Público e a própria Pre-
feitura.

Em junho, a maioria dos
vereadores decidiu pelo ar-
quivamento de 26 dos 27 pro-
jetos de lei que revogavam a
doação de imóveis do Muni-
cípio. Assim, os bens não pu-
deram voltar ao patrimônio
municipal. Na época, o Mi-
nistério Público, por meio da
5ª Promotoria de Justiça, cri-
ticou a decisão, alegando,
entre outras coisas, que tais
terrenos estão vagos, sem
edi-ficações e não geram
empregos. “A situação é ab-
surda, além de ilegal, in-
constitucional e imoral”,
exclamou a 5ª Promotoria
naquele momento.

Depois, Morais anunciou
que acionaria a justiça para
reaver os imóveis públicos,
e os vereadores que votaram

pelo arquivamento dos pro-
jetos de retomada explica-
ram que decidiram por
manter os imóveis com os
empresários após audiên-
cia pública onde os mes-
mos teriam se comprome-
tido a estabelecer seus ne-
gócios nos locais, gerando
emprego e renda à comu-
nidade paraisense.

Apesar disso, a Câmara
voltou atrás na decisão e,
no mês passado, solicitou
ao Executivo o reenvio dos
26 projetos de lei que soli-
citam a revogação das do-
ações para deliberação.
Contudo, até o momento,
os PL’s não foram reen-ca-
minhados. Questionado
sobre o assunto, o prefeito
disse que a Procuradoria
Jurídica da Prefeitura ain-
da não deu seu parecer so-
bre a questão.
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Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O governo federal insta-
lou, nesta quarta-feira (23),
em Brasília, o grupo de tra-
balho (GT) sobre primeira in-
fância do Conselho de Desen-
volvimento Econômico Soci-
al Sustentável - o Conselhão.
Ele tem o objetivo de colabo-
rar no avanço de políticas pú-
blicas transversais para essa
faixa etária - de zero a cinco
anos - com foco na garantia
dos direitos das crianças.
"Não há investimento mais
importante", disse o presiden-
te em exercício, Geraldo
Alckmin. O presidente Lula
está na África do Sul.

Alckmin ressaltou a im-
portância da inclusão do adi-
cional de R$ 150 no Bolsa
Família para famílias com cri-
anças até seis anos. "É exata-
mente nessas famílias que a
fome é maior, onde têm cri-
ança pequena", disse. A se-
guir, lembrou que um dos
parâmetros que avalia o de-
senvolvimento de um país é o
índice de mortalidade infan-
til - quantas crianças falece-
ram no primeiro ano, a cada 1
mil que nasceram vivas. "Na
década de 40 era [de] 140 a
mortalidade infantil. Hoje, no
Brasil é de 11. Avançamos,
mas podemos avançar ainda
muito mais", acrescentou.

O ministro da Educação,
Camilo Santana, destacou que
os primeiros anos são os mais
importantes da vida das pes-
soas, pois representam o iní-
cio da formação do cérebro,
quando a criança precisa se
alimentar bem e ser estimula-
da em diversos aspectos,
como motor, cognitivo e emo-
cional. Para ele, é necessário
envolver as famílias neste
processo, além de uma ação
federativa do Estado na
implementação das políticas.

Segundo Santana, é preci-
so pegar as experiências
exitosas que o país já tem e
colocá-las em prática conjun-
tamente. "Esse grupo de tra-
balho, não tenho dúvida, vai
consolidar uma grande polí-
tica para a infância desse país,
integrada, intersetorial, que
envolva vários ministérios,
que não tenho dúvida que será
uma prioridade do presidente
Lula", disse.

Nesse sentido, de acordo
com o ministro, o governo tra-
balha na retomada de obras e

construção de novas creches
para atingir a meta do Plano
Nacional de Educação que
prevê que, até 2024, o país
tenha pelo menos 50% das
crianças de zero a três anos
matriculadas em creches.
"Precisamos ampliar mais de
um milhão de novas vaga para
garantir essa meta", disse o
ministro da Educação, ressal-
tando que é um grande desa-
fio.

PRIORIDADE DE
INVESTIMENTO

A instalação do GT acon-
teceu em cerimônia no Palá-
cio do Planalto com a presen-
ça de vários ministros e de
representantes da sociedade
civil, setor empresarial, aca-
dêmico e de entidades que fa-
zem parte do colegiado. O
Conselhão é vinculado à Se-
cretaria de Relações Instituci-
onais, comandada pelo minis-
tro Alexandre Padilha.

Segundo ele, o GT da pri-
meira infância tem sido um
dos mais prestigiados, o que
mostra, também, a importân-
cia estratégica da primeira in-
fância para o país.

"Não é possível pensar um
projeto de desenvolvimento
econômico sustentável para
um país sem ter um conjunto
de políticas que tem um olhar
articulado para defesa, para
proteção e para a promoção
desse período tão fundamen-
tal do ser humano, que é a pri-
meira infância", salientou
Padilha.

"Isso muda não só a reali-
dade daquela criança, daque-
la família, mas muda a reali-
dade da comunidade, da cida-
de e a gente já tem vários es-
tudos que mostram que muda
a realidade do país também",
acrescentou.

Segundo a diretora-execu-
tiva da Fundação Maria Ce-
cilia Souto Vidigal, Mariana
Luz, integrante do GT, dos 20

milhões de crianças na pri-
meira infância quase metade
delas está em alguma situação
de vulnerabilidade. Isso, para
ela, aprofunda as desigualda-
des.

"Essas crianças, infeliz-
mente, que estão na pobreza
são crianças pretas, pardas,
indígenas e que não têm as
condições de alcançarem os
estímulos que precisam ser
alcançados para o desenvol-
vimento acontecer da forma
que ele precisa acontecer.
Então, a pobreza não nos per-
mite quebrar os círculos
intergeracionais das desigual-
dades, que são um desafio tão
estruturante do nosso país.
Por isso que, trabalhar a pri-
meira infância, é trabalhar to-
das as demandas da socieda-
de", disse. "Os bebês eles nas-
cem com o mesmo potencial
e é na largada, o que a gente
oferece na sequência, que faz
a diferença", acrescentou.

Investimento
A presidente do Todos

Pela Educação, Priscila Cruz,
explicou, segundo estudos,
que a cada R$ 1 investido na
primeira infância, R$ 7 retor-
nam como riquezas para o
país. Ela lembrou, ainda, que
a legislação brasileira reco-
nhece essa faixa etária como
prioritária. "A única vez que
a gente vê a expressão 'abso-
luta prioridade' na nossa
Constituição Federal é quan-
do a gente trata da primeira
infância", acentuou.

"A ciência já nos ajudou a
entender a importância da pri-
meira infância", acrescentou
Priscila. "Um país que cuida
das suas crianças é um país
que cuida das suas mães e dos
seus pais, é um país que cui-
da das famílias. Quem cuida
das famílias, cuida de toda a
sociedade. Ou a gente cuida
das crianças ou a gente vai fi-
car o tempo inteiro enxugan-
do gelo nesse país, sempre.

Ou foca nas crianças mais
vulneráveis, nas crianças mais
pobres, se a gente não fizer
isso eu afirmo aqui: não exis-
te a menor possibilidade de
termos desenvolvimento eco-
nômico, social sustentável se
não tivermos esse foco", fri-
sou.

INCLUSÃO PRODUTIVA
Durante o evento de hoje,

no Palácio do Planalto, o Mi-
nistério do Desenvolvimento
e Assistência Social, Família
e Combate à Fome e a Ama-
zon assinaram um acordo de
cooperação que disponibi-
lizará 700 vagas para mulhe-
res em cursos de capaci-tação
de habilidades digitais visan-
do a inclusão produtiva. Ele
será destinado a mulheres que
estão no Cadastro Único do
governo federal.

O ministro do Desenvol-
vimento e Assistência Soci-
al, Wellington Dias, disse que
a pasta está trabalhando em
um marco regulatório da po-
lítica de cuidados e família,
que terá um olhar especial
para todas as fases da vida e
deve ser integrada ao setor
privado.

Um dos focos da política
é a mulher, que é a cuidadora
principal das famílias, espe-
cialmente das crianças. "São
mulheres que, tendo uma
oportunidade de qualificação,
tendo uma oportunidade de
compatibilizar a sua ativida-
de de cuidados com atividade
de trabalho, passam a ter uma
condição de renda", disse
Dias.

O secretário-executivo do
Conselhão, Paulo Pereira,
destacou que o setor produti-
vo e, em especial, as empre-
sas, também são aliados da
primeira infância.

"É importante que a soci-
edade civil se engaje no que a
gente tem feito aqui. Nós não
vamos longe se a gente não
conseguir fazer com que os
ativistas, educadores, profis-
sionais, acadêmicos, mas tam-
bém as empresas entendam
que o Brasil está num ponto
quase que 'de não virada'. Ou
a gente acerta nas políticas
públicas agora ou nós vamos
pagar essa conta por muitas
décadas", acentuou. "O Bra-
sil já não é mais um país tão
jovem quanto costumava ser,
a economia tem os seus desa-
fios, a gente precisa acertar
agora e precisamos de todo
mundo", finalizou.

Governo quer priorizar
políticas para primeira infância

"Não há investimento mais importante", diz Geraldo Alckmin

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Por Lucas Pordeus León

 Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Senado aprovou nesta
terça-feira (22) o projeto de
lei que modifica o Código
Penal Militar (CPM). Como
o texto aprovado pelos depu-
tados federais em fevereiro de
2022 não foi alterado pelos
senadores, a proposta segue
para sanção presidencial.

Entre as mudanças aprova-
das, está a que determina que
o militar acusado de violên-
cia sexual, doméstica e fami-
liar contra a mulher deve ser
julgado pela justiça comum
desde que o crime não ocorra
em lugar "sujeito à adminis-
tração militar".

O novo CPM também reti-
rado texto os chamados "ex-
cludentes de ilicitude", con-
junto de definições extras para
legítima defesa. Outra mudan-
ça é a exclusão da previsão de
pena para o militar que criti-
car publicamente qualquer de-
cisão do governo. Atualmen-
te, isso pode dar de dois me-
ses a um ano de prisão.

ATUALIZAÇÃO
O projeto foi proposto sob

o argumento de se atualizar o
Código Penal Militar à Cons-
tituição e ao Código Penal
comum. Isso porque o Códi-
go Militar é de 1969 e pouco
foi alterado desde então.

No Senado, o projeto foi
relatado pelo senador Hamil-
ton Mourão (Republicanos-
RS), que é general da reserva
do Exército. Quando apresen-
tou o parecer em maio na Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), Mourão defendeu
que o texto se adequa ao que
se pratica hoje no direito pe-
nal comum e que ele evita
"conteúdos controversos".

"O projeto de lei em co-
mento visa a atualizar o Có-
digo Penal Militar, positivan-
do inovações e conceitos para
materializar postulados cons-
titucionais, amparando-se,
para tanto, em dispositivos
mais modernos da legislação
comum, no atual estágio
evolutivo da sociedade e na
jurisprudência dos tribunais
pátrios", defendeu Mourão.

*Com informações da Agência Senado

Projeto que altera Código
Penal Militar vai a sanção

Matéria foi aprovada hoje no Senado

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

O projeto também endure-
ce a pena para militares con-
denados por tráfico de drogas.
Atualmente, as penas são de
até cinco anos e o novo texto
aumenta para até 15 anos de
prisão. Além disso, o militar
que se apresentar ao serviço
sob efeito de substância entor-
pecente pode ser punido com
até cinco anos de reclusão,
segundo o novo texto.

O projeto de lei ainda aca-
ba com a figura do "crimino-
so habitual". O CPM atual
permite a aplicação de pena
por tempo indeterminado para
os condenados enquadrados

nessa classificação. O texto
também revoga as normas que
permitem equiparar menores
a maiores de idade.

Além de militares menores
de idade, alunos de colégios
militares a partir dos 17 anos
de idade podiam ser punidos
como se fossem maiores de
idade.

A proposta acrescentou ao
Código Penal Militar os cri-
mes já considerados hedion-
dos pela Lei 8.072 de 1990:
homicídio qualificado, estu-
pro, latrocínio, extorsão qua-
lificada pela morte, entre ou-
tros.

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
- PROCESSO LICITATÓRIO Nº 044/2023 -

Espécie: Ata de Registro de Preços nº 01/2023. PARTES: Consórcio
Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região de São
Sebastião do Paraíso - CIDASSP, com sede na Rua Mariana Amaral, 30,
2º andar, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CNPJ 21.213.865/0001-
06 e a Empresa Mafra Ambiental Coleta de Resíduos Ltda, CNPJ
18.990.318/0001-22, com sede na Rua Ali Salim Ubaiz, 1054, Zona de
Uso Diversificado Pedro Pinto Paixão, Barretos/SP. OBJETO: Registro
de preços para eventual e futura contratação de empresa especializada
para execução de serviços de coleta, pesagem, transporte, tratamento e
destinação final de resíduos sólidos dos serviços de saúde, enquadrados
como grupos A, B e E, por meio de Sistema de Registro de Preços.
RECURSOS: R$268.538,40 (duzentos e sessenta e oito mil quinhentos e
trinta e oito reais e quarenta centavos). VIGÊNCIA: 24/08/2023 a 24/08/
2024. DATA DE ASSINATURA: 23/08/2023. SIGNATÁRIOS: Pelo
CIDASSP o Sr. MARCELO DE MORAIS, Presidente, e pela empresa
MAFRA AMBIENTAL COLETA DE RESÍDUOS LTDA o Sr. GABRIEL
HORÁCIO BASTON E NASCIMENTO.

Por Fabíola Sinimbu

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Uma nova lei publicada,
quinta-feira (24) no Diário
Oficial da União, determina
que as farmácias públicas do
Sistema Único de Saúde
(SUS) passam a ter a obri-
gação de disponibilizar na
internet os estoques de me-
dicamentos. A medida foi
sancionada e entrará em vi-
gor em janeiro de 2024.

O dispositivo alterou
a Lei Orgânica da Saúde, de
1990, que trata da promoção
e do funcionamento dos ser-
viços do setor. O texto adi-
cionou ao campo de atuação
do SUS, descrito na lei, a
obrigatoriedade de “disponi-
bilizar nas respectivas pági-
nas eletrônicas na internet os
estoques de medicamentos
das farmácias públicas que
estiverem sob sua gestão,
com atualização quinzenal,
de forma acessível ao cida-
dão comum”.

A proposta original foi
apresentada pelo ex-deputa-
do federal Eduardo Cury
(PSDB-SP), em 2019, inspi-
rada em uma iniciativa da
Prefeitura Municipal de São

José dos Campos, em São
Paulo. Segundo ele, a divul-
gação dos estoques, além de
melhor gestão na aquisição
dos medicamentos, evitará o
deslocamento desnecessário
de pacientes. “Os pacientes
perdem tempo e dinheiro nas
visitas constantes às farmá-
cias e não conseguem obter
o remédio indicado, o que é,
no fim das contas, um enor-
me desrespeito com os usu-
ários da rede pública de saú-
de.”

Atualmente, o Ministério
da Saúde já disponibiliza lis-
ta mais simplificada para o
programa Farmácia Popular
do Brasil, que faz parceria
com a rede privada de dro-
garias. Nela aparecem os ti-
pos de medicação voltados
à atenção primária à saúde,
que podem ser retirados nes-
sa rede, mas as quantidades
disponíveis não são infor-
madas e não há atualização
frequente.

Além das farmácias po-
pulares, também são geri-
das pelo SUS as farmácias
hospitalares, as especializa-
das, que mantém medica-
mentos de alto custo, e as
farmácias das unidades bá-
sicas de Saúde.

Farmácias
públicas vão

divulgar estoques
de medicamentos

na internet
Medida entra em vigor em janeiro de 2024

 Marcello Casal/Arquivo/Agência Brasil
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Por Agência Brasil

BRASÍLIA

 O Ministério da Saúde
informou que foram repassa-
dos nesta quarta-feira (23), a
estados e municípios, os re-
cursos para o pagamento do
piso nacional da enferma-
gem.

"Os recursos previstos na
portaria nº 1.135/2023 foram
creditados pelo Ministério da
Saúde nas contas dos estados
e municípios nesta quarta-
feira (23). Mais de 97% das
prefeituras foram contempla-
das a partir do cadastro rea-
lizado na plataforma Invest
SUS.

Dos 5.570 municípios do
país, apenas 117 não infor-
maram profissionais que ne-
cessitam de auxílio federal
para complementação do
piso", informa o ministério.

O governo federal alocou

Até então, o novo piso na-
cional, definido pela Lei nº
14.434, estava suspenso, des-
de setembro de 2022, por de-
cisão do próprio Barroso, até
que os entes públicos e priva-
dos da área da saúde esclare-
cessem o impacto financeiro.
Segundo os estados, o impac-
to nas contas locais é de R$
10,5 bilhões e não há recur-
sos para suplementar o paga-
mento.

Na nova decisão, Barroso
determinou que estados, Dis-
trito Federal e municípios,
bem como às entidades priva-
das que atendam, no mínimo,
60% de seus pacientes pelo
Sistema Único de Saúde
(SUS), a obrigatoriedade de
implementação do piso naci-
onal só existe no limite dos
recursos recebidos por meio
da assistência financeira pres-
tada pela União para essa fi-
nalidade.

Ministério da Saúde faz repasse para
pagamento do piso da enfermagem

Pasta informa que verbas estão nas contas de estados e municípios
Pedro Ventura/Agência Brasília/Divulgaçao

R$ 7,3 bilhões, em crédito
especial, para os repasses aos
estados e municípios em
2023. "Foram pagas quatro
parcelas do auxílio federal
para implementação do piso
retroativamente a maio. As
outras cinco parcelas deste
ano, incluindo o 13º, serão
pagas até dezembro", informa
o ministério.

ENTENDA
Em maio, o ministro Luís

Roberto Barroso, do Supremo
Tribunal Federal (STF), libe-
rou o pagamento do piso na-
cional da enfermagem após o
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva ter sancionado a aber-
tura de crédito especial de R$
7,3 bilhões para o pagamento
do piso.

Presidente da Câmara apresenta PL
que nomeia banco de sangue de Paraíso

Nome do ex-vereador Valdeci Amorim de Lima foi o escolhido.
"Demonstrou uma profunda dedicação à causa", defende José Luiz das Graças

Por Ralph Diniz

O presidente da Câma-
ra Municipal, José Luiz
das Graças, apresentará à
Casa um projeto de lei que
dá o Posto Avançado de
Coleta Externa (PACE) de
São Sebastião do Paraíso
o nome do ex-vereador
Valdeci Amorim de Lima,
que ocupou uma das ca-
deiras do Legislativo en-
tre os anos de 2001 e
2004.

Conforme explica o
autor do Projeto de Lei nº
5515, a homenagem pós-
tuma seria um reconheci-
mento à incessante luta de

Valdeci pela implantação de
um banco de coleta de san-
gue no município. "Valdeci,
ao longo de sua vida, de-
monstrou uma profunda
dedicação à causa da cole-
ta de sangue, reiteradamen-
te pleiteando a instalação de
um centro especializado em
São Sebastião do Paraíso.
Embora não tenha vivido
para ver o fruto de seu tra-
balho e dedicação, sua se-
mente plantada naquela
época finalmente germi-
nou, culminando na concre-
tização do projeto do
PACE", declara das Graças.

Em sua justificativa, o
presidente da Câmara des-

taca a "vitalidade dos ban-
cos de sangue para a saúde
pública, bem como a con-
tribuição inestimável de
Valdeci para a realização
desta iniciativ"a. "A decisão
de atribuir o nome de
Valdeci ao PACE é vista
como uma homenagem
adequada, dada a sua liga-
ção com a coleta de sangue
e o impacto que teve sobre
a saúde do município. A
tragédia de sua morte por
câncer, depois de 30 anos
de serviço na Santa Casa
de Misericórdia, torna a
denominação ainda mais
significante", conclui o ve-
reador.

 Em abril de 2003, o en-
tão vereador encaminhou
um ofício à prefeita da épo-
ca, Marilda Melles, indi-
cando a necessidade de um
posto de coleta de sangue
em Paraíso, alegando que
doadores da cidade enfren-
tavam dificuldades para vi-
ajar até Passos para tal pro-
cedimento. "Os doadores
reclamam que o atendi-
mento só pode ser feito em
dias úteis, assim sendo, os
patrões não querem liberar
seus funcionários. Fica di-
fícil, para estas pessoas,
mesmo com o transporte
que sai todas as sextas-fei-
ras oferecida pelo Pronto

Socorro. A equipe do He-
mominas de Belo Horizon-
te, salientou que após a
implantação do Hospital
do Coração, do Centro On-
cológico, da UTI neonatal
e da Maternidade de Alto
Risco, aí sim, acidade
comportaria uma Unidade
do Hemominas. Mas co-
mo isto é para longo pra-
zo, temos que agilizar e lu-
tarmos para que possa ser
o mais urgente possível a
implantação de um "Pos-
to de Coleta de Sangue
móvel", pois nossos hos-
pitais estão sendo prejudi-
cados com a falta de san-
gue", disse Valdeci Amo-

rim de Lima no docu-
mento.

O projeto de lei de José
Luiz das Graças ainda tra-
ta da revogação da Lei
Municipal nº 4587, de ju-
nho de 2019, que original-
mente designava o nome
de Valdeci Amorim de
Lima ao centro esportivo
do bairro Residencial San-
ta Tereza. Uma proposta
subsequente deverá reno-
mear o centro esportivo
em homenagem ao jorna-
lista Ronaldo Faladise,
personagem paraisense li-
gado ao esporte local e
que faleceu no ano passa-
do.

COMUNICADO EXTRAVIO TALÃO DE CHEQUE
ANTÔNIO CARLOS DA SILVA, comunica o extravio dos
talões de cheques, contendo os cheques nº 850943 –
850944 – 850945 – 850946 – 850947 – 850948 – 850949
– 850950 – 850951 – 850952 – 850936 – 850937 – 850938
– 850939 – 850940 – 850941 – 850942 – 850934 - do
Banco do Brasil agência 3988-8 de sua conta corrente
11.436-7 conforme BO feito em São Tomás de Aquino/MG

Por Fabíola Sinimbú

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Diário Oficial da
União publicou, nesta quin-
ta-feira (24), a Lei 14.653
que prevê regras para inter-
venção e implantação de ins-
talações necessárias à recu-
peração e proteção de nas-
centes. A medida altera duas
legislações ambientais: o
Código Florestal e a Política
Nacional de Pagamento por
Serviços Ambientais.

A nova legislação inclui
na lista de atividades even-
tuais ou de baixo impacto
ambiental ações com o obje-
tivo de recompor a vegetação
nativa no entorno de nascen-
tes ou outras áreas degrada-
das. As intervenções terão
que obedecer às normas dos
órgãos do Sistema Nacional

Ao longo do processo de
votação, a proposta foi emen-
dada com mudanças na Polí-
tica Nacional de Pagamento
por Serviços Ambientais.
Após tramitação e aprovação
na Câmara dos Deputados,
foi aprovada em 1º de agos-
to e sancionada na quarta-fei-
ra (23).

Lei inclui recuperação de
nascentes na legislação ambiental

Por Fabíola Sinimbú - Repórter da Agência Brasil - Brasília

José Cruz/Agência Brasildo Meio Ambiente (Sisna-
ma).

O texto também permite
que as áreas de preservação
permanente e de reserva le-
gal possam receber recursos
públicos pelos serviços
ambientais. Terão prioridade
as áreas “localizadas no en-
torno de nascentes e em ba-
cias hidrográficas, considera-
das críticas para o abasteci-
mento público de água, assim
definidas pelo órgão compe-
tente, ou em áreas prioritárias
para conservação da diversi-
dade biológica em processo
de desertificação ou de avan-
çada fragmentação.”

A proposta de criação da
nova lei foi apresentada pela
deputada federal licenciada
Leandre (PV-PR), em 2019,
como o objetivo de proteger
os recursos hídricos do
país. ”As nascentes, sejam

elas perenes ou intermitentes,
têm importância vital para
todo o sistema hídrico, sen-
do que a diminuição de suas
vazões e até mesmo sua
seca apresentam consequên-
cias negativas diretas para os
córregos, rios e demais cur-
sos d’água”, disse a deputa-
da.

A Polícia Penal de Minas
Gerais é a primeira força de se-
gurança pública do Brasil a uti-
lizar uma nova tecnologia, de
ponta, capaz de identificar, a lon-
gas distâncias e de forma auto-
mática, drones criminosos utili-
zados para burlar a segurança de
unidades prisionais.

O equipamento, chamado de
RF Patrol, emite sinais para avi-
sar a aproximação de aeronaves
não tripuladas a um local deter-
minado, neutralizando o sinal
dos aparelhos criminosos e indi-
cando, com precisão, de onde
parte o comando de voo.

O RF Patrol faz parte do Kit
de Imediata Resposta, também
chamado de Kit Anti-Drone, que
conta ainda com outro aparelho:
o Drone Gun. Essa tecnologia
finaliza o processo de seguran-
ça, abatendo o drone, com pre-
cisão militar. O kit completo de
equipamentos, que promete fe-
char o cerco ao arremesso de ilí-
citos a unidades prisionais por
meio de drones - prática que pas-
sou a ser desafio no sistema
prisional de todo o país - é, atu-
almente, utilizado por forças de
segurança de países como os Es-
tados Unidos e Ucrânia.

O kit começou a ser utiliza-
do pela Segurança Pública do
Estado nesta semana e já tem re-
sultados: na segunda-feira (21/
8), policiais penais da Peniten-
ciária José Maria Alkimin, em
Ribeirão das Neves, na Região
Metropolitana, abateram um
drone criminoso que sobrevoa-
va os arredores da unidade. Além
da aeronave, os policiais apreen-
deram um celular, um chip e um
cabo USB.

COMBATE A PRÁTICAS
CRIMINOSAS

Os equipamentos vão ampli-
ar o trabalho já realizado de com-
bate a práticas criminosas com o
uso de drones, como o arremes-
so de drogas, celulares, objetos
cortantes e rastreadores para o
interior das unidades prisionais.

Essa tecnologia disruptiva
impede que detentos tenham
acesso a esses itens, com o intui-
to de evitar que eles cometam ati-
vidades criminosas e ilegais. E,
com a possibilidade facilitada de
localização do comando do voo,
deve aumentar também a prisão
de criminosos envolvidos.

O Kit Anti-Drone custou cer-
ca de R$ 1,4 milhão e foi adqui-
rido por meio de parceria entre
o Departamento Penitenciário de
Minas Gerais (Depen-MG), o
Ministério Público do Trabalho

e o Conselho da Comunidade do
município Ipatinga, no Vale do
Aço.

Para a aquisição foi necessá-
ria realização de estudo técnico
feito pela equipe da Coordena-
ção de Operações com Aerona-
ves Remotamente Pilotadas
(Coarp) do Depen-MG. Além
disso, policiais penais que inte-
gram o Grupamento de Patrulha
Aérea (Gpaer) participaram de
treinamento para o uso correto da
tecnologia.

O diretor de Segurança Ex-
terna do Depen-MG, Gleidson
Tavares, afirma que essa aquisi-
ção demonstra o compromisso da
Polícia Penal em combater o cri-
me por meio da adoção de novas
tecnologias, com o propósito de
garantir um ambiente mais pro-
tegido para todos. "Essa inicia-
tiva evidencia o fortalecimento
da instituição e a sua preocupa-
ção em se manter à frente dos
desafios diários e assegurar a in-
tegridade e a ordem nas unida-
des prisionais", disse o diretor.

Já o procurador do Trabalho
e representante do Ministério
Público do Trabalho no Vale do
Aço, Túlio Mota Alvarenga, des-
taca a importância da parceria
firmada. "É com muita satisfação
que destinamos esse recurso apli-
cado na aquisição de equipamen-
tos para tutela da sociedade e ga-
rantia da segurança pública". Se-
gundo o procurador, a verba,
oriunda de decisões judicias
condenatórias, pretende viabili-
zar mais segurança no sistema
prisional e mais efetividade no
trabalho desenvolvido pelos po-
liciais penais.

No ano de 2022, foram regis-
tradas 246 ocorrências de apre-
ensões de materiais ilícitos pro-
venientes de lançamentos de ae-
ronaves remotamente pilotadas.
Somente no primeiro semestre de
2023 foram contabilizadas 76
ocorrências, com três drones cri-
minosos confiscados.

SISPAER
Atualmente, a Polícia Penal

de Minas Gerais já dispõe do Sis-
tema Integrado de Patrulhamento
Aéreo (Sispaer), referência naci-
onal em policiamento aéreo com
aeronaves remotamente pilota-
das. Com a aquisição do Kit
Anti-Drone, o objetivo é aprimo-
rar e fortalecer as ações de en-
frentamento à criminalidade e
garantir a segurança tanto das
unidades prisionais quanto da so-
ciedade ao redor. Além de asse-
gurar uma resposta ágil e eficaz
às ameaças externas.

Polícia Penal de
Minas utiliza

tecnologia contra
drones inédita

no Brasil
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Canalização de gabião no Córrego Coolapa, está repleto de matagal
e até árvores, tal fato preocupa moradores das medicações

Tadeuzinho

SEMPRE-SUDOESTE/MG  firma parceria
com a FACE IMÓVEIS para proporcionar a
conquista da casa própria a seus filiados

O Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais
de São Sebastião do Para-
íso SEMPRE-SUDOESTE/
MG, por meio de sua Dire-
toria Executiva, firmou par-
ceria com a empresa FACE
IMÓVEIS a fim de propor-
cionar a aquisição da casa
própria aos servidores sin-
dicalizados.

Uma vez por semana
um corretor da FACE IMÓ-
VEIS estará na sede do
sindicato para prestar aten-
dimento aos associados,
esclarecendo as dúvidas e
auxiliando no financiamen-
to do tão sonhado imóvel
aos interessados.

São várias e diversifica-
das as opções de imóveis
(novos ou usados) oferta-
das em vários locais da ci-
dade que podem ser financiados
pelos servidores, inclusive, caso
queira, o servidor que já tem terre-
no pode financiar somente a cons-
trução da sua casa do zero. Isso
atende às diferentes situações e pre-
ferências das famílias.

Além disso, os servidores tam-
bém podem usufruir dos benefícios
do programa "Minha Casa Minha
Vida" do Governo Federal.

O Minha Casa Minha Vida é uma
iniciativa do governo brasileiro que

busca facilitar o acesso à moradia para
famílias com renda até R$ 8 mil. Lança-
do novamente esse ano, o programa pas-
sou por diversas mudanças e ajustes,
mas, sempre manteve seu foco principal
em proporcionar condições muito vanta-
josas para a aquisição de moradias.

Duas das características mais desta-
cadas do programa do Governo Federal
são as baixas parcelas e a possibilidade
de zerar a entrada na compra. Vamos ex-
plorar estes e alguns outros benefícios
mais detalhadamente:

BAIXAS PARCELAS:
O programa oferece taxas de juros re-

duzidas e subsídios governamentais que
contribuem para a diminuição do valor da
entrada e parcelas mensais. As taxas de
juros mais baixas tornam o financiamen-
to mais acessível, uma vez que elas im-
pactam diretamente no cálculo das par-
celas, resultando em valores mensais
mais econômicos para os beneficiários.
Lembrando que o programa contempla
aquisições de imóveis com valores de até
R$ 350 mil.

Possibilidade de Zerar
a Entrada: Outro atrativo
do Minha Casa Minha Vida
é a possibilidade de zerar
o valor da entrada na com-
pra da moradia. A entrada,
geralmente exigida em fi-
nanciamentos imobiliários
tradicionais, é uma parce-
la inicial que o comprador
precisa pagar como parte
do valor total do imóvel.
No entanto, o programa
oferece a opção de subsí-
dio que pode ser utilizado
para cobrir integralmente
ou parcialmente o valor da
entrada.

Outra das característi-
cas mais atraentes do pro-
grama é o subsídio que é
uma quantia oferecida pelo
governo para a compra do
primeiro imóvel pelo pro-

grama, onde pode chegar a até R$
43 mil. Esse valor ajuda a reduzir
significativamente o montante total
do financiamento, aliviando o fardo
financeiro das famílias e tornando a
aquisição da casa própria uma rea-
lidade mais palpável.

O sindicalizado interessado no
financiamento dos imóveis basta
agendar a sua visita com o corretor
nos canais de atendimento do Sin-
dicato para ser atendido na própria
sede do SEMPRE-SUDOESTE/MG.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Mais uma vez, morado-
res no Jardim Coolapa,
principalmente os que resi-
dem em vias públicas bem
próximo da canalização do
Córrego Coolapa, preocu-
pados e com razão, procu-
raram o Jornal do Sudoeste
para fazer a seguinte recla-
mação, com pedido de so-
lução.

Pedem para que o depar-
tamento ou secretaria res-
ponsável para efetuar lim-
peza e conservação de ca-
nalização de córregos den-
tro do perímetro urbano de
São Sebastião do Paraíso,
que este necessário serviço
seja feito em toda extensão

da canalização do gabião do
Córrego Coolapa, que se
inicia na Rua Tabajara
Pedroso, até chegar na Rua
Sta. Luzia.

Devido esta denúncia, a
reportagem do JS foi até o
referido local verificar a
procedência do fato, e foi
constatado que realmente
dentro do leito da canaliza-
ção está toda tomada por
matos e até árvores nasce-
ram e cresceram ali. O
mato, e árvores com suas
raízes podem sim romper
com as telas de arame que
protege e evita o desman-
che das pedras cabo verde
que estão dentro e nos bar-
rancos, ou paredes do cór-
rego.

Alega um dos morado-
res que este matagal re-
presa água e vira foco de
pernilongos e pode até
virar ou ser foco do mos-
quito transmissor da den-
gue.

Outra preocupação dos
moradores das imediações
da canalização, é que já
está se aproximando a che-
gada da temporada chuvo-
sa, podem acontecer tem-
porais com grandes volu-
mes de água, e haver
represamento, devido a
presença do matagal e ár-
vores dentro do leito do
córrego, e venha acontecer
o rompimento das telas e
desmoronamento das pe-
dras do gabião, alertam

Limpeza e conservação no gabião
do Córrego Coolapa é reivindicado

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

Termina na próxima
terça-feira (29/8) o perío-
do de inscrição para o con-
curso público da Secreta-
ria de Estado de Educação
de Minas Gerais (SEE/
MG), referente ao Edital
Seplag/SEE nº 3/2023. 

São quase 20 mil vagas
para nível médio técnico e
superior. Os candidatos
devem ficar atentos, pois
terão até às 16h do dia 29/
8 para acessar o sistema.
“Melhorar a Educação é
uma das prioridades do
meu governo e a contra-

tação de servidores é fun-
damental para que possa-
mos avançar. São quase 20
mil vagas para trabalho em
escolas e órgãos vincula-
dos em todo o estado.
Quem não tem internet,
vale lembrar, pode ir até
uma das 47 Superinten-
dências Regionais de En-
sino e fazer a sua inscrição.
Desejo a todos boa sorte e
que este concurso signifi-
que um grande avanço
para a Educação mineira”,
ressaltou o governador
Romeu Zema. 

As oportunidades são
para os cargos de Profes-
sor de Educação Básica
(PEB), Especialista em
Educação Básica (EEB),
Analista Educacional
(ANE), Analista de Educa-
ção Básica (AEB), Técni-
co da Educação (TDE) e
Assistente Técnico de
Educação Básica (ATB).
As formações específicas
para cada cargo podem ser
consultadas no edital.

A taxa de inscrição é
variável conforme o cargo
pretendido: R$ 38 para va-

gas de Nível Médio Téc-
nico e R$ 43 para Nível
Superior. O valor deve ser
pago por meio de Docu-
mento de Arrecadação Es-
tadual (DAE) até às 23h59
do dia 30/8/2023, também
de acordo com o horário da
capital.

É de responsabilidade
do candidato conferir se os
dados da inscrição foram
recebidos e o pagamento
processado. O resultado
preliminar das inscrições
deferidas ficará disponível
a partir do dia 14/9/2023. 

PROVAS
Nas duas primeiras eta-

pas, de caráter eliminató-
rio e classificatório, o pro-
cesso seletivo é o mesmo
para todos os cargos e con-
siste em uma prova obje-
tiva de múltipla escolha e
uma redação. 

No dia 22/10, das 8h às
12h, será a aplicação do
exame para o cargo de Pro-
fessor da Educação Bási-
ca (PEB), e das 15h às 19h
para os cargos de Especia-
lista em Educação Básica
(EEB) e Analista Educaci-

Concurso público da Secretaria de
Estado de Educação entra na reta final

Candidatos devem fazer inscrição até às 16h da próxima terça-feira (29/8)

onal – Inspetor Escolar
(ANE – IE). Já no dia 29/
10 será realizada a prova
dos candidatos para os car-
gos de Técnico da Educa-
ção (TDE); Assistente
Técnico de Educação Bá-
sica (ATB); Analista Edu-
cacional (ANE) e Analis-
ta da Educação Básica
(AEB), das 14h às 18h.

As datas referentes às
demais etapas serão divul-
gadas em edital de convo-
cação disponível na pági-
na da FGV. 

(Sup. Central de Imprensa)


